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１
月
８
日
午
後
4
時
、
民
宿
カ

イ
キ
ョ
ー
館
近
く
に
あ
る
消
防
機

庫
前
に
14
名
の
団
員
が
集
ま
り
、

ま
ず
は
消
防
車
３
台
の
ポ
ン
プ
や

エ
ン
ジ
ン
な
ど
機
器
の
点
検
を
実

施
。
次
に
住
吉
神
社
近
く
に
あ
る

防
火
用
水
池
に
場
所
を
移
し
、
消
防

車
の
操
作
を
確
認
し
な
が
ら
放
水

訓
練
を
行
い
ま
し
た
。

　
藤
井
快
宏
分
団
長
は
、「
年
末
に

小
火（
ぼ
や
）が
あ
り
ま
し
た
が
、

冬
場
は
火
を
使
う
こ
と
が
多
く
な

る
の
で
、
火
の
元
に
は
く
れ
ぐ
れ

も
気
を
つ
け
て
ほ
し
い
で
す
。
団
員

も
気
を
引
き
締
め
、
防
火
に
対
す

る
意
識
の
向
上
や
啓
発
を
行
っ
て

い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。
私
た
ち

が
出
動
し
な
い
こ
と
が
一
番
で
す
」

と
話
し
て
い
ま
し
た
。

　
1
月
29
日
午
前
9
時
、
室
津
の

消
防
機
庫
前
に
集
ま
っ
た
27
名
の

団
員
た
ち
を
前
に
、
竹
谷
芳
勝
分

団
長
が「
前
分
団
長
か
ら
引
き
継
い

で
1
年
目
で
す
が
、
気
を
引
き
締

め
て
務
め
て
い
き
た
い
。
皆
さ
ん
と

一
緒
に
上
関
町
の
安
全
を
守
る
た

め
に
全
力
を
尽
く
し
ま
す
」と
挨
拶
。

こ
の
日
は
西
風

が
強
く
予
定
し

て
い
た
放
水
訓

練
は
中
止
に

な
っ
た
た
め
、

数
人
ず
つ
の
班

に
分
か
れ
て
点

在
す
る
消
火
栓

や
消
防
ホ
ー
ス

の
点
検
を
行
い
ま
し
た
。 

　
竹
谷
芳
勝
分
団
長
は
、「
今
年
は

ま
だ
火
事
に
よ
る
出
動
は
あ
り
ま

せ
ん
が
、
ま
だ
ま
だ
寒
い
時
期
、

火
の
元
に
は
十
分
に
気
を
つ
け
て

く
だ
さ
い
。
消
防
団
も
気
を
引
き

締
め
て
防
火
に
努
め
て
い
ま
す
。

安
全
な
1
年
に
な
る
こ
と
を
願
っ

て
い
ま
す
」と
力
を
込
め
ま
し
た
。

町
民
の
安
全
と
安
心
を
守
る

上
関
町
消
防
団
の
消
防
訓
練

第
一
分
団（
上
関
）

第
二
分
団（
室
津
）

　
新
し
い
一
年
の
始
ま
り
の
１
月
。
上
関
町
消
防
団
が
、
消
防
機
器
の

点
検
や
操
作
確
認
、
消
火
技
術
の
向
上
、
団
員
の
士
気
高
揚
を
目
的
と
し
た

消
防
訓
練
を
行
い
ま
し
た
。
上
関
町
出
初
式
は
今
年
も
中
止
さ
れ
、
各
分
団

そ
れ
ぞ
れ
が
団
員
の
意
思
統
一
を
図
る
最
初
の
集
ま
り
と
な
り
ま
し
た
。

そ
の
中
か
ら
、
第
一
分
団
と
第
二
分
団
の
訓
練
の
様
子
を
紹
介
し
ま
す
。
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この広報紙は、植物油インキで
印刷しています。

現時点で上関原子力発電所の設計変更は考えていませんが、より安全・安心な発電所建設に向けて適切に対応
できるよう、今後もこうした国の検討状況を注視していきます。

　グリーントランスフォーメーションの略で、脱炭素社会の実現に向け、産業革命以来の化石燃料を中心とした
社会構造をクリーンエネルギー中心に移行させ、社会システム全体を変革しようというものです。

　昨年末より「原子力政策の方針転換」といったニュースをご覧になられた方も多いのではないでしょ
うか。これは、国が開催したGX実行会議において、原子力を含むエネルギー政策に関するさまざま
な方針が取りまとめられたものです。
　今回は、GXとは何か、また、このGX実行会議で示された原子力の方向性についてご紹介します。

GXとは

　昨年7月に始まったGX実行会議では、昨今のエネルギー危機を踏まえたエネルギーの安定供給の再構築や、
脱炭素社会に向けた今後10年の方針など、2050年カーボンニュートラルを実現するための取り組みが議論さ
れ、12月に基本方針（案）が取りまとめられました。この基本方針は今月にも閣議決定される予定です。
　この中で、わが国の温室効果ガス排出量の約４割を占める発電部門については、再生可能エネルギーや原子力
など、脱炭素効果の高いものを最大限活用することが盛り込まれています。

GX実行会議ではどんな議論が行われたの？

　短期的な対応としては、安全性を最優先に既存の原子力発電所の再稼働を進めることが改めて示されま
した。
　また、2050年カーボンニュートラルの実現に向けた中長期的な対応として、既存の原子力発電所を可能な
限り活用するため、厳格な安全審査が行われることを前提に、運転期間40年、最長60年の原則のもと、審査
等で運転が停止した期間に限り、追加的な延長を認めることや、廃止を決定した原子力発電所の建て替えを
対象に、新たな安全メカニズムを組み込んだ次世代革新炉の開発・建設を進めることも示されています。

脱炭素社会に向けた原子力政策の方向性

GX？ 原子力の方向性が示される？GX？ 原子力の方向性が示される？
よくわかるエネルギーのはなし

太陽光化石燃料オイル 原子力発電所

先月は寒波の影響で、温暖な上関町でも小雪がちらつきました。
春が待ち遠しいですが、暖かくなるにはもう少しかかりそうですね。
今年は城山歴史公園桜まつりが開催されるということ。この号が皆さまのお手元に届く頃には河津桜も見ごろを
迎えます。きれいな桜を見られるのが楽しみです。編集後記編集後記
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※健康二次被害：体を動かさないことで、筋肉量の減少、筋力・免疫力の低下により、心身の衰えが進むこと。

　1月22日、穏やかな冬晴れの中、惣津沖
の浜で、かまどがせき会による「どんど焼
き」が行われました。会のメンバーが各家庭
から門松・しめ縄などのお正月飾りや古い
お札・お守りなどを回収し、空き地に設え
た櫓の中に積み上げました。そして、かまど
がせき会事務局長の石原豊人さんが火をつ
けると勢いよく燃え上がり、集まった15名
ほどのメンバーが炎や煙を見つめながら今年
の無病息災を祈りました。
　この時期に開催されていた「神明祭」は、新型
コロナウイルスの影響で今年も開催を見合わせ
ています。石原さんは、「新型コロナが収束し、
来年こそ神明祭が開催されればいいと思う。
神明祭は400年以上続く伝統行事で、毎回数百人
が集まり大変盛り上がる。鍋や餅、ひじきが振る舞
われることを楽しみにしている人も多い」と力強く
話しました。

かまどがせき会　どんど焼き

　1月28日と29日、上関町総合文化センターで「川口健治絵画展」が開催され、町内外から多くの人が訪れ
ました。この絵画展は、八島出身の 故 川口健治画伯が、上関町に作品を寄贈されたことを記念して2010年
から始まったものです。川口画伯より寄贈された作品は
1000点以上を数え、今回はその作品の中から代表作の
神楽絵、上関町の風景画を中心とした約70点が展示さ
れ、来場者はひとつひとつの作品を熱心に鑑賞していま
した。4年ぶりとなる絵画展の開催に、コロナ禍の中に
明るい兆しを感じる人も多かったのではないでしょうか。
　主催者である上関町教育委員会の武波大貴主事は、「久
しぶりの開催でしたが、多くの方に足を運んでいただき、
感謝の気持ちでいっぱ
いです。より多くの方
に川口先生の作品の
素晴らしさを伝えられ
るよう今後も尽力して
いきたいです」と話し
ていました。

川口健治絵画展

町内のお正月飾りや古いお札・お守りを回収

メンバーで無病息災を祈りました

かまどがせき会の
石原事務局長

やぐら

しつら

「紅葉狩り」

●種
・栽培に適した野菜（ベビーリーフ、ラディッ
シュ、カイワレ、パセリ、ミツバ、シソ、
その他ハーブ類など）
●500mlのペットボトル（植物の大きさに
合わせてサイズを大きくすることも可能）

●スポンジ（厚さ2cmほどの台所用など）
●タッパー
●フェルト
　（幅1.5 ～ 2cm、長さ30cmほど）
●アルミホイル
●水耕栽培用の液体肥料

β-カロテン

トピックス
TOPICS

蒸しダイのネギ油ソースかけ
おいしくって　 にいい！

簡単レシピ
体

タイの切り身 ……2切れ
塩…………………小さじ1/3
酒…………………少々
ショウガ…………１片（10g）

長ネギ（白い部分）…1/3本
大葉…………………１枚
ゴマ油………………大さじ2
しょうゆ……………小さじ2

調理方法
❶タイに塩をふって5分おき、出てきた水分をキッチンペー
パーなどで拭き取る。

❷ショウガは皮付きのまま千切り、長ネギは白髪ネギ、
大葉は千切りにする。
❸❶のタイにショウガの千切りをのせ、耐熱皿に盛り付け
て酒を振りかける。ラップをして600Ｗのレンジで3分
加熱する。

❹レンジから❸を取り出し、しょうゆを回しかける。
❺フライパンでゴマ油を熱し、蒸気が出始めたら、白髪
ネギを加えてすぐ火を止める。
❻ネギ油を素早く❹のタイに回しかけて、大葉をちらす。

　ネギ油は、ジュッと音が出るくらい熱々の状態が香ばし
い香りを発してくれます。

ポイント

調理時間

20分
1人分熱量

226kcal

料理メモ

タンパク質
脂質
食塩相当量

15.2g
18.6g
1.9g

…
…………

…

カルシウム
マグネシウム
ビタミンA

15mg
29mg
17μg

……
…
……

ビタミンD
ビタミンC

4.9μg
3mg
…
…

主な栄養成分（1人分）

　縁起物のタイにはタンパク質、疲労回復効果を発揮す
るタウリンやビタミン群など健康パワーが豊富に含まれ
ています。

材料/2人分

お茶・寒天を
冷ます時間は除く

「気になる
!」

「気になる
!」ゆうほゆうほ の

室津室津

上関上関

八島八島

戸津戸津

白井田白井田

四代四代

蒲井蒲井

祝島祝島

上関（かみのせき）

　上関海峡が竈の焚口に似た地形
ということから、古くは「竈」「釜戸」
「竈門」「竈が関」と呼ばれました。
「関」は海の関所の事で、1400年代
にも「上関」と書いてある書状が残っ
ています。

かまど

かまど せき

八島（やしま）

　平安時代の頃、島の低いところが満潮時には潮に隠れ
て、島の形が八の形に見えるので「八島」と呼ばれました。
　また、江戸時代までは音通という同じ読みの漢字を使う
ことがあり「矢島」「屋島」ともいわれていました。

おんつう

や  しま や  しま

戸津（へつ）

　上関を基準にして3つの港（＝津）
上津、中津、奥津があり、戸津は
奥津であるということから奥津＝へつ
＝戸津と呼ばれるようになったとい
う説があります。
　また、「竈」のごとく丸く囲まれた
穏やかな地形という意味から「へっ
つい」がなまり「戸津」と呼ばれるよ
うになりました。
※へっついとは壁につけて造られた竈のこと。

へっつい

　久しぶりの「気になる！」の
コーナです！
　私は、上関町に住み始めて、
もうすぐ3年目を迎えようとし
ていますが、先日、「その昔
は、『上関』が『竈が関』と呼ば
れていた」と聞き、地名の由来
が気になったので、歴史に詳
しい「かみのせき郷土史学習
にんじゃ隊」のメンバーである
上関町観光協会の安田事務局長
に町内の8つの地名の由来につ
いて伺いました。
　2月号では室津、上関、戸津、
八島を。
　3月号では白井田、蒲井、
四代、祝島についてご紹介し
ます。

かまど せき

も　ろ　つ

室津（むろつ）

　「諸呂津」と呼ばれていましたが、
室のように穏やかな港ということも
あり、「も」が「む」になって「室津」に
なったと言われています。
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　平安時代の頃、島の低いところが満潮時には潮に隠れ
て、島の形が八の形に見えるので「八島」と呼ばれました。
　また、江戸時代までは音通という同じ読みの漢字を使う
ことがあり「矢島」「屋島」ともいわれていました。

おんつう

や  しま や  しま

戸津（へつ）

　上関を基準にして3つの港（＝津）
上津、中津、奥津があり、戸津は
奥津であるということから奥津＝へつ
＝戸津と呼ばれるようになったとい
う説があります。
　また、「竈」のごとく丸く囲まれた
穏やかな地形という意味から「へっ
つい」がなまり「戸津」と呼ばれるよ
うになりました。
※へっついとは壁につけて造られた竈のこと。

へっつい

　久しぶりの「気になる！」の
コーナです！
　私は、上関町に住み始めて、
もうすぐ3年目を迎えようとし
ていますが、先日、「その昔
は、『上関』が『竈が関』と呼ば
れていた」と聞き、地名の由来
が気になったので、歴史に詳
しい「かみのせき郷土史学習
にんじゃ隊」のメンバーである
上関町観光協会の安田事務局長
に町内の8つの地名の由来につ
いて伺いました。
　2月号では室津、上関、戸津、
八島を。
　3月号では白井田、蒲井、
四代、祝島についてご紹介し
ます。

かまど せき

も　ろ　つ

室津（むろつ）

　「諸呂津」と呼ばれていましたが、
室のように穏やかな港ということも
あり、「も」が「む」になって「室津」に
なったと言われています。
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2月
ほのぼの通信ほのぼの通信

　
１
月
８
日
午
後
4
時
、
民
宿
カ

イ
キ
ョ
ー
館
近
く
に
あ
る
消
防
機

庫
前
に
14
名
の
団
員
が
集
ま
り
、

ま
ず
は
消
防
車
３
台
の
ポ
ン
プ
や

エ
ン
ジ
ン
な
ど
機
器
の
点
検
を
実

施
。
次
に
住
吉
神
社
近
く
に
あ
る

防
火
用
水
池
に
場
所
を
移
し
、
消
防

車
の
操
作
を
確
認
し
な
が
ら
放
水

訓
練
を
行
い
ま
し
た
。

　
藤
井
快
宏
分
団
長
は
、「
年
末
に

小
火（
ぼ
や
）が
あ
り
ま
し
た
が
、

冬
場
は
火
を
使
う
こ
と
が
多
く
な

る
の
で
、
火
の
元
に
は
く
れ
ぐ
れ

も
気
を
つ
け
て
ほ
し
い
で
す
。
団
員

も
気
を
引
き
締
め
、
防
火
に
対
す

る
意
識
の
向
上
や
啓
発
を
行
っ
て

い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。
私
た
ち

が
出
動
し
な
い
こ
と
が
一
番
で
す
」

と
話
し
て
い
ま
し
た
。

　
1
月
29
日
午
前
9
時
、
室
津
の

消
防
機
庫
前
に
集
ま
っ
た
27
名
の

団
員
た
ち
を
前
に
、
竹
谷
芳
勝
分

団
長
が「
前
分
団
長
か
ら
引
き
継
い

で
1
年
目
で
す
が
、
気
を
引
き
締

め
て
務
め
て
い
き
た
い
。
皆
さ
ん
と

一
緒
に
上
関
町
の
安
全
を
守
る
た

め
に
全
力
を
尽
く
し
ま
す
」と
挨
拶
。

こ
の
日
は
西
風

が
強
く
予
定
し

て
い
た
放
水
訓

練
は
中
止
に

な
っ
た
た
め
、

数
人
ず
つ
の
班

に
分
か
れ
て
点

在
す
る
消
火
栓

や
消
防
ホ
ー
ス

の
点
検
を
行
い
ま
し
た
。 

　
竹
谷
芳
勝
分
団
長
は
、「
今
年
は

ま
だ
火
事
に
よ
る
出
動
は
あ
り
ま

せ
ん
が
、
ま
だ
ま
だ
寒
い
時
期
、

火
の
元
に
は
十
分
に
気
を
つ
け
て

く
だ
さ
い
。
消
防
団
も
気
を
引
き

締
め
て
防
火
に
努
め
て
い
ま
す
。

安
全
な
1
年
に
な
る
こ
と
を
願
っ

て
い
ま
す
」と
力
を
込
め
ま
し
た
。

町
民
の
安
全
と
安
心
を
守
る

上
関
町
消
防
団
の
消
防
訓
練

第
一
分
団（
上
関
）

第
二
分
団（
室
津
）

　
新
し
い
一
年
の
始
ま
り
の
１
月
。
上
関
町
消
防
団
が
、
消
防
機
器
の

点
検
や
操
作
確
認
、
消
火
技
術
の
向
上
、
団
員
の
士
気
高
揚
を
目
的
と
し
た

消
防
訓
練
を
行
い
ま
し
た
。
上
関
町
出
初
式
は
今
年
も
中
止
さ
れ
、
各
分
団

そ
れ
ぞ
れ
が
団
員
の
意
思
統
一
を
図
る
最
初
の
集
ま
り
と
な
り
ま
し
た
。

そ
の
中
か
ら
、
第
一
分
団
と
第
二
分
団
の
訓
練
の
様
子
を
紹
介
し
ま
す
。
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この広報紙は、植物油インキで
印刷しています。

現時点で上関原子力発電所の設計変更は考えていませんが、より安全・安心な発電所建設に向けて適切に対応
できるよう、今後もこうした国の検討状況を注視していきます。

　グリーントランスフォーメーションの略で、脱炭素社会の実現に向け、産業革命以来の化石燃料を中心とした
社会構造をクリーンエネルギー中心に移行させ、社会システム全体を変革しようというものです。

　昨年末より「原子力政策の方針転換」といったニュースをご覧になられた方も多いのではないでしょ
うか。これは、国が開催したGX実行会議において、原子力を含むエネルギー政策に関するさまざま
な方針が取りまとめられたものです。
　今回は、GXとは何か、また、このGX実行会議で示された原子力の方向性についてご紹介します。

GXとは

　昨年7月に始まったGX実行会議では、昨今のエネルギー危機を踏まえたエネルギーの安定供給の再構築や、
脱炭素社会に向けた今後10年の方針など、2050年カーボンニュートラルを実現するための取り組みが議論さ
れ、12月に基本方針（案）が取りまとめられました。この基本方針は今月にも閣議決定される予定です。
　この中で、わが国の温室効果ガス排出量の約４割を占める発電部門については、再生可能エネルギーや原子力
など、脱炭素効果の高いものを最大限活用することが盛り込まれています。

GX実行会議ではどんな議論が行われたの？

　短期的な対応としては、安全性を最優先に既存の原子力発電所の再稼働を進めることが改めて示されま
した。
　また、2050年カーボンニュートラルの実現に向けた中長期的な対応として、既存の原子力発電所を可能な
限り活用するため、厳格な安全審査が行われることを前提に、運転期間40年、最長60年の原則のもと、審査
等で運転が停止した期間に限り、追加的な延長を認めることや、廃止を決定した原子力発電所の建て替えを
対象に、新たな安全メカニズムを組み込んだ次世代革新炉の開発・建設を進めることも示されています。

脱炭素社会に向けた原子力政策の方向性

GX？ 原子力の方向性が示される？GX？ 原子力の方向性が示される？
よくわかるエネルギーのはなし

太陽光化石燃料オイル 原子力発電所

先月は寒波の影響で、温暖な上関町でも小雪がちらつきました。
春が待ち遠しいですが、暖かくなるにはもう少しかかりそうですね。
今年は城山歴史公園桜まつりが開催されるということ。この号が皆さまのお手元に届く頃には河津桜も見ごろを
迎えます。きれいな桜を見られるのが楽しみです。編集後記編集後記
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